



## **Palabras Rueda de Prensa MICM-UASD**

Nelson Toca Simó, Ministro de Industria, Comercio y Mipymes  
23 de enero de 2019

Emma Polanco, Magnífica Rectora de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), y con ella nuestros saludos a todas las autoridades de la Universidad presentes.

Ignacio Méndez, Viceministro de Fomento a las Mipymes, y los funcionarios del Ministerio que lo acompañan.

Directores y asesores de los Centros Mipymes,

Amigos de la presa...

¡Buenos días!

Nos alegra muchísimo estar aquí, pues el Ministerio de Industria, Comercio y Mipymes y la Universidad Autónoma de Santo Domingo RENUEVAN su compromiso de trabajo conjunto para el fomento del desarrollo empresarial en toda la geografía nacional, beneficiando a emprendimientos y mipymes, con la finalidad de mejorar la productividad, formalización y acceso a mercado de las empresas que son atendidas por los Centros Mipymes.

En República Dominicana, las mipymes son un sector fundamental de la economía nacional, no solo porque constituyen una fuente de empleo e ingresos para más de dos millones de trabajadores, sino también por su potencial para dinamizar las actividades productivas, apoyar un desarrollo empresarial inclusivo y contribuir a la estabilidad social del país.

Conscientes de que las microempresas tienden a tener muy bajos niveles de organización administrativa y financiera, lo que afecta su productividad, limita sus posibilidades de incrementar el alcance de sus operaciones y la obtención de fuentes de financiamiento, es que nos impusimos la necesidad de brindar un servicio de asistencia integral a las empresas y los empresarios mipymes.

Por ello, desde 2012, la República Dominicana se involucró con las demás autoridades rectoras de las mipymes en la región SICA, y ha realizado todos los esfuerzos estratégicos para implementar el modelo de atención al sector MIPYME bajo la metodología del “Small Business Development Centers” de los Estados Unidos, sobre la base de alianzas público-privado-academia y la articulación de diferentes actores, que nos permite desconcentrar los servicios de atención, proporcionando servicios de desarrollo empresarial a las MIPYME y los emprendedores, con el propósito de mejorar la innovación, la productividad, la gestión empresarial, así como su desempeño productivo y comercial, que a su vez los lleva a tener empresas más competitivas.

Estamos convencidos que la implementación de los Centros Mipymes con la UASD como socio es uno de los grandes legados con los que nuestro Ministerio ha contribuido en esta gestión de gobierno, siendo República Dominicana el primer país de la región SICA en tener 5 unidades ejecutoras de este programa con una universidad pública.

Vale resaltar que acercando y descentralizando los servicios de desarrollo empresarial a las diferentes provincias del país el país crece, siendo un soporte en las gestiones de formalización, de financiamiento,

vinculándolos a las diferentes instituciones para resolver inconvenientes, brindándoles capacitaciones en diferentes temáticas, así como facilitando las asesorías técnicas especializadas que necesiten para hacer crecer su negocio.

En la República Dominicana los Centros MIPYMES, en su tercer año de operación, han capacitado a más de 25,000 micro y pequeños empresarios y han logrado atender con asesoría empresarial, vinculación y asistencia técnica a más 5,000 MIPYMES y Emprendedores, logrando incrementar en más de 300 millones de pesos las ventas de las mipymes asistidas, generando y reteniendo más de 7,000 empleos directos.

Si nos enfocamos en los resultados generados por la UASD, en los Centros que tenemos operando, podemos resaltar que hemos capacitado 2,870 personas en temas empresariales. Hemos generado incrementos en ventas por el monto de RD\$ 156 millones de pesos y hemos generado y retenido unos 1,100 empleos en las empresas beneficiarias de este programa.

Si nos referimos a las metas para el 2019, según el Plan Operativo Anual acordado entre nuestros técnicos, la UASD tiene el compromiso de brindar 995 asesorías a empresarios Mipymes, realizar 141 eventos de capacitación en temas de educación gerencial, financiera, Buenas Prácticas de Manufactura, habilidades directivas, inocuidad alimentaria, asociatividad, formalización y transformación digital, impactando 2,115 personas. Adicionalmente, se deben formalizar 480 Mipymes, atender 5 grupos asociativos, 18 asistencias técnicas y 570 vinculaciones... ¡Un

gran compromiso!, pero estamos confiados que estas metas son alcanzables con trabajo en equipo, articulación y entusiasmo.

Para cumplir los compromisos en los acuerdos firmados entre las partes, nuestro Ministerio pone a disposición el personal técnico del Viceministerio de Fomento a las Mipymes para el logro de metas planteadas con un enfoque hacia resultados.

Tenemos a la disposición de la UASD el Programa Fortalecimiento de la Calidad para el Desarrollo de las MIPYMES, financiado por la delegación de la Unión Europea. Este programa tiene como fin incrementar la calidad productiva de las MIPYMES para mejorar su competitividad en los mercados interno y externo y contribuir así a un crecimiento más inclusivo y sostenible de la economía dominicana.

El componente 2 del programa antes mencionado trabaja actualmente el mejoramiento de la orientación a la calidad de los procesos de producción, gestión y comercialización de las Mipymes y en la actividad Apoyo a MIPYMES para la certificación de Calidad. Este programa apoyará a las Mipymes interesadas a que obtengan la certificación internacional que más valor le agregue a su negocio, subvencionándole el pago del 100% del consultor para el diseño e implementación del sistema de gestión de calidad y calibración de equipos, además del 80% para los costes del ente certificador, quién avala con una auditoría de tercera parte la conformidad del sistema de gestión implementado en la empresa.

Adicionalmente, ponemos a su disposición capacitaciones y asesorías a las MIPYMES en los temas de producción más limpia (que incluye gestión de energía, gestión del agua, gestión de residuos, acceso a mercados verdes), Equidad de Género y Trabajo Decente.

Las MIPYMES beneficiadas de esta actividad recibirán herramientas adecuadas a sus realidades de los temas que se consideran transversales, desde enfoques que sean asequibles para el tamaño de empresas a los que va dirigido. Para los temas de Producción más Limpia, se focalizaría en las empresas manufactureras y proveedoras de Estado que reciben apoyo vía los Centros Mipymes, y se haría en coordinación con la Red de Producción más Limpia y otras instituciones dedicadas al tema.

Asimismo, deseamos colocar a disposición de la UASD el Programa Innóvate, a propósito del “Año de la Innovación y la Competitividad”. Este proyecto persigue incentivar en las Mipymes dominicanas los cuatro tipos de innovación según el Manual de Oslo (Marketing, Proceso, Producto o Servicio y Organización), donde se dispone de fondos destinados a la contratación de asistencias técnicas especializadas mediante los Centros Mipymes, con un tope de RD\$200,000.00 por empresa, a los fines de mejorar la productividad empresarial.

Estamos frente a una meta ambiciosa, ya que nuestro propósito es fortalecer las mipymes vía los Centros Mipymes, quienes son nuestro brazo operativo. Nos comprometemos a seguir impulsando el desarrollo de alianzas público-privada-académica que alimentarán un gran

movimiento empresarial que promueve calidad, innovación y exportación de nuestras empresas. Estamos muy contentos con el desarrollo de los Centros Mipymes en la UASD, con el compromiso de la rectoría que ha propiciado este nuevo empuje y con el entusiasmo de todos los asesores y directores de los Centros.

Solo nos queda decir ¡Sigamos Manos a la Obra! para continuar cumpliendo el slogan de los Centros de “Hacer de sus Sueños, Proyectos Sostenibles”.

Muchas gracias.